

Se invertirán 5,2 millones y se creará un parque fluvial con lo que aumentará su atractivo

# Narbona destaca que la recuperación del río Híjar creará empleo en la comarca

E. PRESS. Santander

**La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, destacó ayer los beneficios socioeconómicos que tendrá la recuperación del río Híjar sobre la comarca de Campoo porque, a su juicio, implicará la creación de puestos de trabajo y aumentará además el atractivo turístico de la zona. Narbona, acompañada del consejero cá-**

Los trabajos en el entorno del río Híjar supondrán una inversión conjunta de 5.216.615 euros, que se distribuirán en dos ejercicios presupuestarios (2006 y 2007). El 80% de la financiación la aportará el Ministerio, a través de la Dirección General del Agua, y el 20% restante la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria.

A partir de ahora se analizarán los distintos proyectos que se han presentado a concurso, una "oferta muy variada", según dijo la ministra. El próximo paso, ya en 2007, será la adjudicación de los trabajos y después su inicio.

Cristina Narbona resaltó la importancia de la recuperación del río Híjar, porque esas mejoras repercutirán en todo el cauce del Ebro. Respecto a este último, aseguró que se trata de un río "importante" para España, del que sin embargo se ha hablado en los últimos años "en términos de polémica" y se precisa cambiar esa situación y trabajar "al máximo" por su recuperación.

Según la ministra, los ciudadanos son "cada vez más conscientes" de la importancia de la recuperación ambiental de los sistemas fluviales y hay una "demanda creciente de ríos más limpios y hermosos".

A las administraciones les corresponde atender esa demanda y abordar inversiones "con el mejor criterio posible" y desde el "equilibrio medioambiental" para conseguirlo.

En este sentido, la ministra se refirió al Plan de Restauración de Ríos que va a desarrollar su departamento y que hoy será presentado en Santander junto con la asociación conservacionista WWF/Adena.

## Elemento de disfrute

Por su parte, el consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria, José Ortega, abogó por conseguir que el río "deje de ser simplemente un suministador de agua sin más control o una cloaca" y "vuelva a ser" un espacio natural "bien conservado" con el que los ciudadanos puedan "identificarse" y en el que se sientan "a gusto", en definitiva, que "no huyen" del río, sino que se "acerquen a él" y lo disfruten.

Ortega apeló a la responsabilidad de las administraciones en esta tarea de "proteger" el agua y los cursos fluviales y

tabro de Medio Ambiente, José Ortega, entre otros, visitó ayer el área en el que el Ministerio y el Gobierno de Cantabria abordarán actuaciones conjuntas de recuperación ambiental y conservación de riberas, así como la creación de un parque fluvial. El objetivo final es "recuperar la dinámica del río para que haya más vida en él" y para que los vecinos puedan disfrutarlo.



La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, visitó ayer Juliobriga.

ALERTA



Cristina Narbona, José Ortega y Agustín Ibáñez junto al resto de autoridades.

ALERTA

garantizar que sean valorados. "Tenemos la responsabilidad de proteger, cuidar y mantener los recursos y el agua es un recurso escaso, frágil y valioso", apostilló.

## Actuaciones

Según destaca el Ministerio de Medio Ambiente, la zona a la que afecta este proyecto de recuperación del entorno del río Híjar "posee un gran valor paisajístico y ambiental, pero requiere de acciones que garanti-

cen su conservación y permitan acometer una gestión global en el territorio". Por ello, se creará un parque fluvial y se abordarán otras actuaciones de acondicionamiento de cauces y riberas en todo el trazado del río por la comunidad autónoma.

El parque fluvial partirá desde la confluencia del río Híjar con el pantano del Ebro y seguirá el trazado del río, en terrenos de los municipios de Reinosa y Campoo de Enmedio. Las obras tendrán en cuenta la dinámica del río, sus crecidas,

los movimientos del flujo del agua, la vegetación, etcétera.

Se realizarán obras hidráulicas y de adecuación medioambiental en el río, para crear una columna vertebral de sistemas naturales interconectados que proporcionen protección a los acuíferos y a la biodiversidad, libertad de movimiento a la fauna y protección a los valles fluviales y los ríos, mejorando los ecosistemas acuáticos, disminuyendo el peligro de inundación y aumentando la riqueza natural.

# Extranjeros y no residentes compran 134 viviendas en Cantabria

E. PRESS. Madrid

Los extranjeros y los no residentes compraron 31.342 viviendas en el primer trimestre del año, cifra que equivale al 13,41% del total viviendas que se vendieron en España en dicho periodo, según datos del Ministerio de Vivienda recogidos por Europa Press. Cantabria fue una de las comunidades donde menos viviendas fueron adquiridas por estos colectivos, en concreto sólo 134. En conjunto, entre enero y marzo se vendieron en España un total de 233.669 viviendas, cifra que representa un aumento del 18,9% respecto a la registrada en igual periodo de 2005 y un descenso del 5,5% en relación al cuarto trimestre del año pasado, cuando se vendieron 247.405 viviendas.

Del total de viviendas vendidas en el primer trimestre del presente ejercicio, 26.851 fueron adquiridas por extranjeros residentes en España, 4.491, por ciudadanos no residentes en el país, y 200.428, por españoles residentes.

De las casi 27.000 viviendas adquiridas por extranjeros en el primer trimestre, 20.649 eran de segunda mano y 6.202, viviendas nuevas. Distinguiendo entre libres y protegidas, 26.324 viviendas compradas por extranjeros encubaban en la primera categoría, en tanto que 527 lo hacían en la segunda.

## Valencia a la cabeza

Por comunidades autónomas, la Valenciana fue la que registró un mayor número de viviendas compradas por extranjeros residentes y ciudadanos no residentes en España, con un total de 8.879, el 24,02% de todas las que se vendieron en la región en el primer trimestre.

Le siguieron Cataluña, donde los extranjeros y no residentes adquirieron 5.778 pisos, Andalucía (4.028 viviendas), Madrid (3.899), Murcia (2.219), Canarias (2.170), Baleares (993), Castilla-La Mancha (887), Aragón (650) y Castilla y León (585).

## Menor número

Las regiones donde los extranjeros y los no residentes compraron un menor número de viviendas fueron La Rioja, con 279 adquisiciones, Navarra (231), Galicia (190), Asturias (173), País Vasco (168), Cantabria (134), Extremadura (62) y las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla (17). En el conjunto de España, de las 233.669 viviendas vendidas entre enero y marzo de este año, un total de 139.809 eran de segunda mano y 93.860, nuevas, con crecimientos, respectivamente, del 7,78% y del 40,6% en relación al mismo periodo de 2005.